

**Zeitschrift:** L'Hôtâ  
**Herausgeber:** Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien  
**Band:** - (1996)

**Artikel:** Les croix du Jura  
**Autor:** Imhoff, Gaston / Imhoff, André  
**Kapitel:** Cornol  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## CORNOL

Une seule croix (sur les neuf que compte Cornol) est datée: 1866. On la découvre en descendant le village, deux cents mètres après l'église. Elle a été érigé en 1856.

A Cornol n'existent pas de croix de finage, mais plusieurs croix de chemin, en particulier celle des Longennes et celle du Mont Terri. Cette dernière est située à l'emplacement de la première chapelle de Saint-Wendelin, construite au XVI<sup>e</sup> siècle et disparue au début du XIX<sup>e</sup>.

Le nouveau sanctuaire, lui, s'élève à proximité immédiate de la ferme et a été bâti en 1870.

*Le chemin de croix:* sur le sentier qui mène à Saint-Gilles sont placées les stations d'un chemin de croix. Ombragées par de grands cerisiers, elles sont disposées quelque peu de guingois, dans un équilibre quelquefois précaire.

Il fut édifié en 1859 par Pierre Salgat, propriétaire de la ferme du Fâtre-Dessus et bénit par un capucin de Fribourg.



*Chemin de croix de Cornol. On voit sur cette photo six des quatorze croix érigées entre le village et la chapelle de Saint-Gilles.*

Les fidèles, en récitant les prières prévues à chaque station, pouvaient gagner les indulgences accordées par les souverains pontifes.

De facture très simple, en belle pierre de taille, elles portent toutes au centre du croisillon un logement circulaire dans lequel on avait placé des tôles de forme arrondie. La plupart ont disparu; celles qui restent portent des traces de peinture qui indiquent leur fonction: sur chaque disque était peinte une scène de la Passion du Christ. Mais, depuis 1859, les intempéries les ont bien malmenées...

Vu leur état d'abandon, on peut craindre pour l'existence de ces humbles calvaires.